

ERICH SCHNAKE. 59 años casado, ocho hijos. Abogado, cursó sus estudios superiores en la Universidad de Chile. Ingresó a la Federación Juvenil Socialista cuando tenía apenas 15 años. En 1950 fue Jefe de la Brigada Universitaria Socialista y Vicepresidente de la FECH. Ya en 1960 es elegido miembro del Comité Central del Partido Socialista y se destaca como abogado laborista. En 1969 resulta electo Diputado por el Primer Distrito de Santiago, trabajando intensamente en la campaña presidencial de Salvador Allende. En 1971 asume la Jefatura del Frente de Comunicación de Massas del PPS y la Presidencia de Radio Corporación. En marzo de 1973 es elegido Senador por Curicó, Talca, Linares y Maule, obteniendo la más alta mayoría nacional de la historia.

El golpe de Estado lo sorprende en Radio Corporación, desde donde se pone en contacto con La Moneda. El Presidente Allende le solicita que se dirija a los trabajadores llamándolos a defender el Gobierno Constitucional, lo que hace hasta que Radio Corporación es bombardeada. Es tomado prisionero y conducido al Ministerio de Defensa, luego trasladado a Dawson y en seguida a la Academia de Guerra de la FACH. Durante su confinamiento es torturado y vejado. Se le condena a muerte. La pena es commutada luego a 25 años de cárcel. Por intervención personal de Felipe González, actual Presidente del Gobierno español, sale al exilio el 24 de diciembre 1977.

El exilio de Schnake es doloroso, aunque mitigado por la intensa solidaridad y afecto del pueblo español. En Ma-

drid trabaja como Jefe del Gabinete del Presidente de la Comunidad Autónoma de Madrid.

El deseo ferviente de servir a la causa socialista en su país lo incita a concebir una acción difícil y altamente riesgosa: ingresar de manera clandestina al país. Así, en 1984 interna ilegalmente al territorio nacional para participar en un Pleno del Comité Central de su Partido. Su osadía fue seguida de cerca por la prensa nacional y extranjera. Más tarde, en 1987, decide entrar clandestinamente por segunda vez. Participa, en esta oportunidad, en el Congreso Internacional de Parlamentarios. Es capturado por los servicios de seguridad del régimen y llevado a la frontera Argentina. Lo abandonan a media noche en una inhóspita zona cercana a la localidad de Bariloche, sin alimentos ni ropas adecuadas y en momentos en que se abatía sobre el lugar una fuerte tormenta de viento y nieve. Fue rescatado por la Gendarmería Argentina doce horas después. La magnitud del vejamen y su repudio mundial obligó al general Pinochet a autorizar su ingreso a Chile. El caso crea un precedente y se comienza a romper el exilio. Se abrió así la posibilidad de que cientos de exiliados políticos retornaran al país.

Una vez en Chile se integra activamente a las tareas de su partido, incorporándose a su Comité Central y Comisión Política. Fue uno de los fundadores del Partido por la Democracia PPD y, hasta hace poco, miembro de su comisión política. Ha publicado diversas obras, destacando su libro de memorias de la cárcel y el exilio: "De Improviso a la Nada".



Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Erich Schnake -- [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)